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交換一個學期，時間真的一下子就過去了，學期結束之後沒有什麼離校手

續要辦，頂多就是有開戶的話記得關戶，手機電信記得停話，以及 TGV MAX

要記得暫停。 

另外，交換的成績在六月中旬以後會公布，六月底就會收到成績單了，會

寄電子檔到學校的信箱。 

交換一學期下來，我會建議要選 Audencia 作為交換學校的學弟妹，選碩士

課程，不要選碩士先修課程，碩士先修課程其實也就是大學的程度，一起上課

的同學也都是交換生，素質參差不齊，但我有聽說碩士課程非常充實，同學大

部分是本地的學生，Audenica 屬於 Grande Ecole，在法國是非常難進去的學

校，因此碩士課程的教學品質、同學素質都會比碩士先修課程好很多。 

另外還有一點是碩士先修課程的課程時數很短，我選的課幾乎都在四月初

就結束了，扣掉 winter vocation，實際上課的時間其實只有兩個月，Audencia 的

選課又不彈性，11 月寄信選課之後就不能再加課或退課了，兩個月的時間說真

的真的很短，感覺就是跟同學剛熟起來課程就結束了，因此建議之後要來

Audencia 交換的學弟妹記得選碩士課程，或是逼不得已要選碩士先修課程務必

多選幾門課，至少五六門專業課比較好。 

另外如果選法國的學校作為交換學校，因為政大商院簽約的學校都是比較

好的 Grande Ecole，只有商學院的學校，雖然這種學校在法國是比較好的，但

這並不是一般綜合型大學，我不覺得作為交換學校是個好選擇。例如我前面提

到的，如果是抱持著想學好第二外語的心態選法國交換，可能會大失所望，因

為學校並沒有很多語言課可以讓你選擇，但如果是選綜合型大學，有興趣的課

還可以旁邊，也可以同時選擇很多語言課，學校的生活可能會更豐富。 

除了學校以外，我覺得交換生活都是很好的，南特是個非常舒服非常好的

城市，交通方便、治安也好、物價也相對便宜，這裡的人也非常友善。 

整體而言，很感謝父母的支持，讓我可以有機會出國看看，很感謝好朋友

的鼓勵，如果不是你，我覺得我沒有機會可以到歐洲交換。這次的交換也並不

是毫無收穫，但收穫不是在我原本預期的部分。雖然課程很短，但在學校我也

有認識直到現在交換結束兩三個月後還有持續聯絡的朋友，英文也因此進步很

多，更多的是我覺得交換會有很多時間讓你去思考、會更認識自己、更加知道

自己要什麼，以及透過一次次的旅行，了解不同國家的文化、認識不同的人，

豐富自己的人生。 

 

 


